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第一教育·辅导

学习误区
掌握好技巧语文提分快

据观察，现在各种考试，包括小升初、中招
和高考，语文是铁打不动的必考科目，可是为
什么在培训市场中的地位比不上物理、化学和
外语？甚至连钢琴、绘画等一些艺术课都在市
场开始跑马圈地了，而语文教育在培训市场上
却很难生存？

当然，很大一部分原因在于家长们急功近
利的心理，要求孩子在最短时间内提最高的分
数，相对于数理化和外语，语文在这点上似乎
并不占优势。但真正懂教育的人不难发现，现
在已经到了一个“得语文得天下”的时代。

在学校，孩子们接受到了同样的数理化和
外语教育；在辅导班，孩子们又接受了相近的数
理化和外语辅导。而孩子们的智商也是很接
近的，所以如果是同样起跑线的孩子，那拉开
距离和层次的就只有语文科目了。据调查，语
文科目并不像很多家长认为的那样拉不开多
少分数，以今年中考为例，语文最高分和最低
分相差几近 50分。“其实，语文提分也很快，只
是家长们不了解，也不重视！”陈中数理化语
文教师张锦说：“语文一点儿也不比数理化提
分慢，而且语文科目考试中的技巧性更大，只
要掌握了必要的技巧，语文将是拉开考生层
次的重要科目之一。”

语文教育
提升的不仅仅是分数
有教育专家表示，在当前的教

育考试制度下，分数无疑成了衡量学
生成绩的重要标准，尤其是一些大学
和知名高中的入学考试。在这样的情
况下，家长们出现急功近利的心情是完全
可以理解的，但认为语文教育可有可无却
是不可取的。

“轻视语文教育就是轻视文化的传承。”河
南省民办教育研究会教育培训专业委员会秘书
长郑学春说：“家长给孩子报班不能太功利，如果
一味地为了提高成绩而报数理化，或者为了走艺
术生高考而学钢琴，这些功利性和目的性都太
强，对孩子今后的发展也是很不利的。”

其实，以英语和语文为例，对于国人来
说，英语是个工具，但它不能承载国人的精神。
而汉语是我们的国文课，它是各科知识积累的基
础，也能培养一个人的修养，更是我们全民族综
合水平的体现。因此，对于每一个中国人而言，
学好语文至关重要。当然，不是说中国人就要排
斥其他语言，只学语文，而应该是在学好语文和
有足够兴趣的基础上再考虑学习外语。

语文教育，对一个中国学生来说不仅是一
个爱国情操、个人素质和整体形象的全面提升
过程，更是培养情商和智商的过程。语文教育

应该贯穿教育的全过程，孩子们作为祖国的未
来，作为民族文化的传承者，他们要肩负起这
副重担，就必须学好语文。

业界人士
语文教育将日受重视

就记者观察，虽然郑州培训市场上没有出
现专门的语文教育培训机构，但是在几家知名
的辅导学校，比如陈中数理化、联大和大山等
已经出现了语文科目培训的课程。

其中，陈中数理化虽然从名字上看是专门
的数理化培训，但其进行语文教育已经有些年
头了，也取得了不小的成果。“最初，我们发现
很多孩子英语说得很流利，但汉字写得东倒西
歪，就开设了习字课程。虽然是免费的赠送课
程，却得到了家长们的好评，要求陈中数理化

开设作文班，于是陈中校长就表示增设作文培
训课程。就这样从最初的习字课开始，到作文
课，再到全面系统的语文教育，陈中数理化已
经在语文教育培训领域形成了自己的特色，也
得到了家长和孩子们的肯定。”陈中数理化培
训学校副校长任战洪说。

“随着未来市场的导向，未来语文教育培
训将会在中原教育培训市场日益壮大，有可能
出现专门的语文辅导机构，但这还需要时间，
更需要家长们心态的转变。”河南省民办教育
研究会教育培训专业委员会理事长郑学春说：

“但就目前的情况来看，无论是从孩子应试升
学的角度，还是从培养孩子综合素质的角度来
看，语文教育的重视程度正在不断加强，而这
也与最近出台的《国家中长期教育改革和发展
规划纲要》精神吻合。”

联大小升初再创新高，398人考入名校
8月 10日上午，联大VIP学习中心热闹非

凡，来自全省各地的 100多名学生和家长会聚
在这里，参加联大外国语举办的联大2010年小
升初金榜学员颁奖大会。

联大常务副校长李琳在颁奖大会上说，今
年的小升初培训，联大外国语再创新高。截至
目前，联大尖子生备考班已经有 398名学生顺
利考入了郑州外国语中学、枫杨外国语、郑州外
国语东区分校、郑州一中、省实验中学、一八国
际联合中学等名校，占全部人数的95%。而且，
郑州市各重点中学优秀尖子生中，大约有 78%
的学生都经过联大名师的指导训练。

“今天，我们挑选了成绩最优秀的 80多名
学生进行奖励，一是为了鼓励他们在今后的学
习和生活中取得更好的成绩，二是让即将参加

2011年小升初的学生和家长们了解联大外国
语在小升初方面的实力，激发学生考名校的动
力。”李琳说。

家长学生同上阵，现场传授“学习经”
“I like English， I think the most

important of learning English is reading。”在颁
奖大会上，当被问学英语最看重的是哪方面的
能力时，考入枫杨外国语的刘钊用流利的英语
回答主持人的问题，他和同被枫杨外国语录取
的葛煦作为特邀嘉宾，在颁奖仪式上为其他学
生现场讲了自己的学习经验。

颁奖大会上，考入枫杨外国语的学生张雷
璇的妈妈和葛煦的妈妈也为到会的家长传授了
自己的“育儿经”。张雷璇的妈妈说，在学习生
活当中，她认为家长应该扮演好两个角色：一个

是孩子的家庭教师，另一个则是孩子的朋友。
做孩子的家庭教师，可以从小培养孩子的学习
习惯和独立思考习惯；做孩子的朋友，可以了解
孩子的世界，在孩子遇到挫折的时候，家长可以
像朋友那样安慰孩子，让孩子慢慢变得坚强。

而葛煦的妈妈表示，在孩子上小学阶段，最
重要的是对孩子进行人格方面、学习习惯以及
自信心方面的培养，因为在小学阶段时，学习任
务还不是最重的。

两位家长和学生的经验总结获得了阵阵掌
声，一位家长表示，张雷璇的妈妈说得太好了，
自己在与孩子做朋友方面就做的很不够，需要
向这样的家长多学习学习。

北大、一中升学“小明星”，现场备受家长追捧
随后出场的三名学生引起了家长的轰动，

他们就是今年被保送到北京大学且是郑州市最
早收到大学录取通知书的张翮霄和程明昊，以
及以第一名成绩被郑州一中录取的张颖哲，三
位“小明星”一亮相就受到了与会100多位家长
的追捧，三人介绍完自己的学习经验后，家长就
连珠炮般对他们不停地发问。

一位家长首先问张颖哲，中学学习生活感
到紧张吗？是不是一直都在联大学习？张颖哲
在肯定了第二个问题的答案后表示，初中学习
尽管比小学紧张一些，但当自己掌握了新的难
点后，会发现学习也是很快乐的，成功的喜悦代
替了学习的压力。

另一位家长迫不及待地问张翮霄：“你玩游
戏吗？”“你认为玩游戏对学习有益吗？”“你是如
何处理玩游戏和学习之间的关系的？”张翮霄笑
着说，他自己也玩游戏，在每个周末都会给自己
留两个小时的时间去玩游戏，但不会超过这个
时间限制。

“每个孩子都爱玩，而高中学习非常紧张，
在学习之余，孩子也需要去发泄。我也喜欢玩
游戏，但我不会给自己玩游戏找一个很高尚的
理由，玩游戏就是玩游戏，它对学习一点帮助都
没有。但家长最好也不要因此禁止孩子去玩游
戏，让孩子在学习之余有一个发泄的途径，可以
起到很好的疏导作用。如果家长对他们限制过
严，孩子会背着家长到外面去玩，这样效果更不
好。”张翮霄侃侃而谈，他的回答获得了家长阵
阵的掌声。

而在学校被誉为“学霸”的程明昊在回答
家长物理学习如何入门时说，初中物理比较简
单，只要上课认真听老师的讲课就行。关键是
高中物理，难度大了很多，家长要在初中时为
孩子打好物理基础，对高中时的物理学习会有
很大帮助。

语文培训，为何成了没人疼的“孩子”？
专家建议：给孩子报班不能太功利

如今，大大小小的教育培训机构遍布郑州，而这些机构中以数理化培训、钢琴、绘画等艺术培训为
主，很难找到一所辅导孩子语文科目的培训机构。为什么会出现这种情况呢？

“一是现在家长们给孩子报班都比较急功近利——就是为了考试提分，而相对于数理化等科目来
说，语文是一门提分慢的科目；二是培训机构为了迎合家长们的这种功利的心理，往往只开设提分快科
目；三是市场上缺乏真正优秀的语文教师。”河南省民办教育研究会教育培训专业委员会副理事长陈
中表示：“未来市场会日趋合理和完善，但首先家长要摒弃功利的心态！” 晚报记者 唐善普 高兵

8 月10日上午，郑州联大外国语
在金成国际联大VIP学习中心举行了
联大 2010 年小升初金榜学员颁奖大
会。今年考入郑州外国语本部和枫杨
外国语的80多名成绩优秀的学生现场
获得了联大颁发的奖金和获奖证书。

同时，颁奖大会上还出现了三位
特殊的领奖人：被保送到北京大学的
张翮霄和程明昊，以及以第一名成绩
考入郑州一中的张颖哲，他们三人分
别获得了联大颁发的两万元教育基
金。三位名校学生的出现引起了家
长的轰动和追捧，三人俨然成了颁奖
大会上的小“明星”，被众多家长现场
不停追问。
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